



# Interpretación de fotografías

**Observad** detenidamente las fotografías y posteriormente leed la historia de sus protagonistas. Después, **ordenadlas** de más a menos pobres y explicad qué creéis que no tiene cada personaje en relación con el de la foto siguiente:



Son miles de personajes anónimos. Entre ellos, aproximadamente 1.200 millones viven con menos de un euro al día. Seguramente no verán crecer a sus hijos e hijas porque morirán muy pequeños a causa de enfermedades relacionadas con la pobreza.



Vinieron a Sabadell a finales de los años setenta para trabajar en una fábrica textil. La deslocalización de estas industrias, trasladadas a países en los que los costes son más bajos, les llevaron al paro hace ya tres años. Una vez gastados todos sus ahorros, han terminado viviendo en la calle. A menudo beben para olvidar que están solos y se sienten infelices. El Ayuntamiento ofrece la posibilidad de utilizar sus servicios sociales (duchas, comedores...).



Estos chavales viven en un poblado situado en la sabana africana. Sus habitantes son agricultores y ganaderos. Toda la comunidad, incluidos los niños, trabaja para contribuir a las tareas del campo, la cría de los animales y la búsqueda de agua en el pozo o río más próximo. Son buenos conocedores de los recursos naturales de su entorno, del que extraen sustancias para curar algunas enfermedades.



Julia y Luís son dos jóvenes de 21 y 23 años. Dejaron la escuela pronto para ponerse a trabajar, pero les cuesta mucho encontrar un trabajo estable porque siempre les hacen contratos temporales, con sueldos muy bajos y horarios de más de 8 horas diarias.

## Retrato de la pobreza



Fíjate bien que, además de la situación de falta de bienes y servicios para cubrir nuestras necesidades fundamentales, **hay otros 4 aspectos que definen el concepto de pobreza.**

Reflexionad y responded individualmente:

**1** ¿A cuáles de las fotos anteriores te parece que se les podrían aplicar los 4 aspectos que definen la pobreza? ¿Por qué?

**2** ¿Cuáles de las 4 características crees que comparten los protagonistas de las fotos anteriores? Razona la respuesta.

Haced una puesta en común con un pequeño grupo de 3 ó 4 compañeros y compañeras y, finalmente, debatid con el resto del grupo sobre quién es absolutamente pobre y quién lo es tan sólo relativamente. Una vez lo hayáis pensado y debatido a fondo, intentad escribir una definición sencilla de lo que entendemos por **pobreza absoluta** y **pobreza relativa**.